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Развивать художественную  
самодеятельность

^  Художественная самодеятель
ность стала неотъемлемой 
частью культурной жизни тру
дящихся нашей страны. Участ
ники самодеятельности несут в 
искусство животворную силу на
родного творчества и множат его 
силу.

Исключительно благоприятные 
условия для работы кружков са
модеятельности созданы в нашем 
городе. У нас имеются профсоюз
ные клубы, красные уголки, 
Дворец культуры. Государство 
ежегодно отпускает огромные 
средства на развитие художест
венной самодеятельности.

Проведенный летом смотр, по
священный фестивалю «Слава 
труду» показал, какие * неисчер
паемые силы творчества таятся 
в народе. На ремонтно-механиче
ском заводе, в коллективах, где 
директорами тт. Низяев, Победо
носцев, и других выявились заме
чательные исполнители песен, 
плясок, декламаторы, артисты- 
самородка. В тот момент кружко
вая работа на предприятиях го- 
рода получила понстине широ
кий размах.

Но прошел смотр, и кружки 
прекратили свою работу.

Померкла былая слава само
деятельных концертов ремонтно
механического завода. Не вы
ступает на сцене драмколлектив 
производства, где директором т. 
Низяев, не поет хор завода, где 
директором т. Морозов.

По всей стране сейчас идет 
подготовка к Всесоюзному смотру 
профсоюзов. Но на предприн

ят- таи— затишье. Посторонним на- 
-wv* блюдателем в этом деле оказался 

завком предприятия во главе с 
председателем т. Никоновым. В 
том, что на производствах пред
приятия прекратилась работа 
кружков виновны, прежде все
го, профсоюзные организации.

Центром работы кружков на 
предприятии должен быть Дво
рец культуры. Для развития ху
дожественной самодеятельности 
Дворца имеются все возможности. 
Здесь есть инструменты струн
ного оркестра, 12 баянов, духо
вой и эстрадный оркестры. Но, 
увы! Струнные инструменты ле
жат в складе —  нет руководи

те- теля, в эстрадном оркестре игра
ют только профессионалы, дру

гие инструменты также не-, ис
пользуются для широкого разви
тия самодеятельности.

Плодотворно занимается дра
матический кружок под руковод
ством т. Чуракова. Не раз круж
ковцы с успехом выступали пе
ред зрителями города. Но иногда 
кропотливый труд актеров-люби- 
телей идет насмарку. Драмкру
жок часто работает над пьеса
ми, не пользующимися успехом. 
Этого могло бы не случиться, ес
ли бы завком и руководство 
Дворца заранее просматривали п 
утверждали на совете репертуар.

Большим недостатком кружко
вой работы является то, что ру
ководителям кружков не ока
зывается деловой квалифициро
ванной помощи. А директор т. 
Москвин и его заместитель т. 
Фридман на работу кружков 
смотрят с коммерческой точки 
зрения.

На производствах предприятия 
забыли о таком виде искусства, 
как агитационно-художествен
ные бригады. Маленький скетч, 
героями которого являются зна
комые люди своего предприятия, 
действует ничуть не меньше, чем 
суровая критика на собрании. 
Есть немало и других форм, прп 
помощи которых можно в кон
церте рассказать о лучших лю
дях производства и нерадивых. 
Дело только в том, что этим ни
кто не занимается.

Дворец культуры сделал по
пытку создать агитационно-ху
дожественную бригаду. Но это 
хорошее дело поручено т . Бая- 
новскому, который не имеет ни 
авторитета, ни знаний, чтобы ру
ководить такой бригадой.

Большие задачи стоят перед 
Дворцом культуры. Он должен 
стать центром развития художе
ственной самодеятельности на 
предприятии. Руководители 
кружков должны проводить эту 
работу не только в стенах Двор
ца, но и непосредственно в крас
ных уголках производств, обще
житий.

Заботливо и внимательно от
носиться к нуждам самодеятель
ности, повседневно руководить 
работой культурно-просветитель
ных учреждений— почетная обя
занность профсоюзных организа
ций.

НА СТРОЙКЕ КАРАКУМСКОГО КАНАЛА
АШХАБАД. (ТАСС). Строители 

Каракумского канала продолжают 
продвигаться вглубь пустыни.
Коллектив строительно-монтаж
ной конторы *N1 3 Керкинского 
управления строительства успеш
но закончил прокладку пионерио-ф;
го русла в районе Караметнияза. 
По этому руслу пройдут земснаря
ды, с помощью которых будет про-

изводиться последующее расши
рение канала до полного профиля. 
Шестнадцать землесосов начали 
намывку дамб.

На стройку прибыл мощиый 
энергопоезд. Он будет снабжать 
электроэнергией головной узел 
сооружений, предназначенный для 
забора воды из Аму-Дарьи и про
пуска судов по каналу.

День нашего города

Бригадир слесарей монтажной конторы «Электропривод» Марк 
Сергеевич Ильин хорошо организовал работу бригады. Сменные за
дания он выполняет на 200— 250 процентов.

На снимке: М. С. Ильин за работой.
Фото Р. Викторова.

« ------------------------------

План ноября перевыполнен
Подведены итоги социалисти

ческого соревнования за ноябрь 
в коллективе монтажного управ
ления «Теплоконтроль» (началь
ник управления т. Кащаев),

Встав на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, коллектив 
успешно справился с взятыми на 
себя обязательствами— выполнил 
план ноября на 127 ,4  процента.

Коллектив монтажного управле
ния дал государству 450 тысяч 
рублей сверхплановой прибыли

(при обязательстве 100 тысяч 
рублей).

Первенство в социалистиче
ском соревновании завоевал кол
лектив участка, которым руково
дит т. Ткачев, на втором месте 
коллектив участка, где начальни
ком т. Штейнгард, который ведет 
работу на объектах завершающей 
фазы.

Оба участка значительно пере
выполнили свои производствен
ные задания.

Передовой коллектив
Соревнуясь за достойную 

встречу XX съезда КПСС, коллек
тив третьего электрического рай
она управления энергетической 
системы добился новых успехов 
в труде.

В ответственный период пус
ка основной фазы производства 
район обеспечил бесперебойное 
снабжение заводов, где директо
рами тт. Победоносцев, Бочаров 
Низяев, электроэнергией. При

этом снижены потери электро
энергий с 6 ,5  до 4,3 процента. 
Электрики отремонтировали два 
кабеля по 500 вольт и один ка
бель 6 киловатт. В ноябре внед
рено четыре рациоиализаторских 
предложения.

Особенно хорошо работают 
электромонтеры тт. Хорошавин, 
Сорокин, Мышладова, Шульгина, 
аккумуляторщица т. Пальмина.

Новые механизмы
В механических мастерских 

отдела главного механика четвер
того строительного района обо
рудован стенд для „ автоматиче
ской сварки труб большого диа
метра. Использование автоматов 
для сварки труб диаметром от 
1000 до 1400 миллиметров поз
волит механизаторам значитель
но улучшить обслуживание уча
стка, сооружающего водопровод
ные и канализационные сети.

Недавно отдел главного меха
ника района получил две маши
ны для механической очистки а 
изоляции трубопроводов. С при
менением этих машин будет за
вершена комплексная механиза
ция строительства водопровода.

Подготовка
сварщ иков

Техническое училище будет 
готовить квалифицированных ра- 
бочих-сварщиков.

Администрация предприятия 
выделила для практических за
нятий электросварочный и га
зосварочный аппараты.

Практику учащиеся будут 
проходить в цехах предприятия. 
Группа сварщиков уже присту
пила к занятиям.

УСПЕХ СТАЛЕВАРОВ 
ПРИДНЕПРОВЬЯ

Все шире развертывается со 
циалистическое соревнование ме
таллургов Приднепровья в честь 
XX съезда КПСС. Крупной про
изводственной победы добились 
сталеплавильщики первого мар
теновского цеха завода имени 
Петровского. 6 декабря они пер-, 
выми в республике завершили 
годовой план по выплавке стали. 
В 1955 году выплавка стали на 
тех же агрегатах по сравнению 
с 1950 годом возросла на 51,9 
процента. В цехе все печи осна
щены автоматикой и магнезито- 
хромитовыми сводами. Установ
лены более мощные разливочные 
краны, механизированы трудо
емкие процессы на шихтовом 
дворе. Все это позволило дать с 
начала года 2 .100  скоростных 
плавок, увеличить съем стали с 
квадратного метра площади пода 
печей на 770 килограммов по 

сравнению с прошлым годом.

Клавдия Михайловна 
Парилова работала убор
щицей на телефонно! 
станции. К делу отно
силась с любовью, ста 
рательно убирала поме 
щение. Приходя на рабо
ту, техники, телефони
стки всегда находили 
чистыми пол, окна, ме- 
бель.

Наведя чистоту, Клав
дия Михайловна помога- 
иа в работе техниче
ским работникам стан
ции. Постепенно все к 
этому привыкли. И ког
да она куда-нибудь ухо- 
дщ а спрашивала:

Лучшая телефонистка
—  Куда девалась 

Клавдия Михайловна?
О своей заветной 

мечте —  стать телефо
нисткой —  Клавдия 
Михайловна как-то ска
зала Ольге Васильев® 
Матвеевой, опытной, 
всеми уважаемой работ
нице. Ольга Матвеевна 
охотно стала учить ее. 
Каждый раз, садясь за 
коммутатор, Клавдия 
Михайловна испытыва
ла неуверенность: «А
вдруг, не получится?» 
Но всегда находила обод

ряющее слово Ольги 
Матвеевны.

Спустя некоторое 
время Клавдию Михай
ловну перевели телефо- 
яисткой. Она уже уве
ренно соединяла абонен
тов. Правда, скорость 
ответов не достигала до 
нормальной —  двух 
секунд. Но со временем, 
тренируясь, Клавдия 
Михайловна превысила 
ее на 1,7 секунды.

На передаточных сто
лах Клавдии Михай
л о в  не црлщлссь дол

го работать. Как луч
шую телефонистку, ее 
перевели на коммутатор 
междугороднего значе
ния. Здесь от работника 
требуется больше вни
мания, знаний.

В предоктябрьском со
циалистическом соревно
вании Клавдия Михай
ловна Парилова завое
вала первенство. Объе
диненный заводской ко
митет профсоюза награ
дил ее Почетной грамо
той.

И, Крамов,



Партийная жизнь

ПОВСЕДНЕВНО РУКО В О Д И ТЬ  ПАРТИЙНЫ М  ПРОСВЕЩ ЕНИЕМ
’ Задачи правильного руковод

ства всеми отраслями промышлен
ности требуют, чтобы наши кад
ры овладевали основами маркси
стско-ленинской теории, умели 
руководствоваться этой теорией 
при решении вопросов практиче
ской деятельности. В этом учеб
ном году в нашем городе работа
ет 4 политшколы, 34 кружка по 
истории КПСС, 13 кружков по 
изучению биографии В.И. Лени
на, 17 кружков по политэконо
мии, городская партийная школа, 
вечерний университет марксизма- 
ленинизма, 22 семинара, более 
двухсот коммунистов учатся заоч
но в средних и высших учебных 
заведениях и в школах рабочей 
молодежи. Многие коммунисты 
и комсомольцы настойчиво овла
девают марксистско-ленинской 
теорией самостоятельно.

Итоги учебы за два ме
сяца показали, что уровень заня
тий во многих кружках и шко
лах очень низок. 21 ноября, на
пример, на занятии в кружке, где 
пропагандистом т. Поляков, из 
•28 слушателей присутствовало 
всего 9. Сам пропагандист при
шел с опозданием на 25 минут и 
оказался * неподготовленным. 
Тов. Поляков в течение часа 
очень пространно разъяснял, как 
работать над книгой. Уделив 
большое внимание «гигиене 
чтения», рассказал о преимуще
ствах настольной лампы перед 
подвесной й т. д. и т. п. Второй 
час занятий т. Поляков начал с 
разъяснения материала первой 
главы Краткого курса история 
КПСС Но при этом пропагандист 
вслух читал учебник по абза
цам, затем кратко формулировал 
содержание и диктовал слушате
лям для записи в конспект.

Очень плохо готовится к заня
тиям пропагандист кружка пар
тийной организации «Востокэнер- 
гомонтажа» т. Хренов, который не 
сумел раскрыть слушателям су 
щество постановлений июльского 
Пленума ЦК КПСС.

28 ноября на заводе, руково
димом Морозовым, должно бы
ло состояться очередное занятие в 
кружке, где пропагандистом т. 
Волнин, по теме: «Борьба Комму

нистической партии и Советского 
правительства за ослабление 
международной напряженности 
и упрочение мира», но слушате
ли кружка пришлп неподготов
ленными. Тогда т. Волнин решил 
сам рассказать им содержание те
мы, а так как пропагандист тоже 
не был готов к занятиям, то при
бегнул к брошюре с докладом т. 
Булганина на Ш -й сессии Верхов
ного Совета СССР. Но т. Волнин 
не сумел даже грамотно изложить 
содержание доклада, допустил 
массу неточных выражений, пе
репутал миллионы с миллиарда
ми, а фунты стерлингов с рубля
ми.

В заключение т. Волнин ска
зал слушателям:

— Занятие кружка показало, 
как не нужно проводить занятий.

Что правда, то правда: с этим 
выводом нельзя не согласиться 

Слабо готовятся к занятиям 
пропагандисты тт. Попков (тех
никум), Распереза (ТЭЦ) и ряд 
других. Пропагандист т. Попков 
на одном из занятий кружка сам 
с трудом разбирал, что написано в 
его конспекте.

В партийных организациях 
ТЭЦ (секретарь парторганизации 
т. Сольский), завода, где директо
ром т. Бочаров (секретарь т. Па
хомов), завода, где директором т. 
Нпзяев (секретарь т. Тренин)—  
низкая посещаемость коммуни
стами занятий. У пропагандиста 
т. Гижа, например, из 7 занятий 
из-за неявки слушателей сорвано 
четыре. Однако партийные орга
низации решительных мер к уст
ранению недостатков не прини
мают.

Отдельные пропагандисты, осо
бенно по политэкономии, реко
мендуют дополнительно к учеб
нику много литературы, дают 
под запись слушателям громозд
кие планы, этим самым распыля
ют внимание слушателей на вто
ростепенные вопросы, не умеют в 
беседах выделить главные, узло
вые вопросы.

Семинарские занятия в вечер
нем университете марксизма-ле
нинизма показали, что многие 
слушатели готовятся в семина
рам без привлечения первоисточ

ников, пошли по оолее легкому 
нута, прибегнув к популярным 
брошюрам. В силу этого на семи
нарах слабо раскрываются тео
ретические положения.

Задача пропагандистов и руко
водителей семинаров состоит в 
той, чтобы решительно повы
сить качество занятий, прово
димых во всех формах партийно
го просвещения, развивать инте 
рес у коммунистов и трудящихся 
к изучению марксистско-ленин
ской теории.

Пропагандистская работа —  
почетное и важное партийное по 
ручение. Она требует много сил, 
времени, и ннкак нельзя считать 
нормальным такое положение, 
когда пропагандисты загружают
ся многими дополнительными по
ручениями, отвлекающими их от 
пропагандистской работы.

Отсутствует должный конт
роль со стороны ряда секрета
рей первичных партийных орга
низаций и консультантов за са
мостоятельно изучающими марк
систско-ленинскую теорию. В 
партийной организации гориспол
кома большинство коммунистов к 
учебе не приступило. Заведую
щий торговым отделом т. Ступин, 
поступив в 1954 году в заочный 
торговый институт, не сдал за 
это время нп одного экзамена п 
зачета, не знаком с материалами 
июльского Пленума ЦК КПСС. О 
каком контроле за учебой комму
нистов может идти речь в пар
тийной организации конторы роз
ницы УРСа, если сама секретарь 
партийной организации т. Кирил
лова, избравшая форму самостоя
тельного изучения политической 
экономии, еще не раскрывала 
учебника.

Марксистско-ленинское воспи
тание коммунистов является 
предметом постоянной заботы на
шей партии. Поэтому партия 
обязывает свои организация по
стоянно интересоваться тем, как 
растут коммунисты, улучшать 
дело партийной пропаганды, по
вседневно руководить партийным 
просвещением.

И. П инчук,
зав. отделом пропаганды
и агитации ГК КПСС.

Дворец культуры должен иметь хор
Прошло четыре месяца с тех 

пор, как был объявлен прием в 
хоровой кружок Дворца культу
ры. Но хоровой коллектив еще не 
создан.

Из ста человек, записавшихся в 
кружок, фактически посещают 30 
— 35 человек. Наблюдается те
кучесть хористов, а еще больше 
руководителей. Сменилось уже 
четыре хормейстера. Состав хора 
не уравновешен мужскими голоса
ми.

Нотная библиотека не органи
зована, нет нот, расписанных по 
голосовым партиям, пюпитров. 
Разучиваются песни наслух, а 
нотная грамота не в почете.

Все эти недостатки мешают 
кружковцам овладевать мастер
ством хорового пения. Предпосы
лок для творческого роста нет. В 
таком положении хору недоступ
ны для исполнения произведения

средней трудности. О более слож
ных песнях советских композитов 
ров и классиков русской музыки 
и говорить не приходится.

Нельзя в связи с работой хора, 
обойти и вокальный кружок 
Дворца. Сейчас он обособлен от 
хора. Это вредно как для са
мих вокалистов, теряющих 
возможность практиковаться в 
ансамбле, так и для хора, теряю
щего возможность укрепления во
калистами.

Наш молодой город должен 
иметь мощный хоровой коллек
тив, из которого можно будет чер
пать силы для выступлений и 
ансамбля песни и пляски, и 
агитколлектива, и проведения 
других видов массовых мероприя
тий.

К. Шульга,

участник хорового кружка.

Молодежь любит танцевать
Больше пятидесяти юношей и 

девушек посещают хореографиче
ский кружок Дворца культуры. 
Те, кто занимается 4— 5 месяцев, 
уже выступают в концертах.

Сейчас мы готовим к предстоя
щему смотру профсоюзов русский 
танец, танец Закарпатской Ук
раины. За несколько месяцев у 
нас поставлены пляски: белорус
ская, молдавская, румынская, 
венгерская, словацкая и другие.

На кружковых занятиях мы 
не только учимся танцевать, но 
и слушаем беседы, просматрива

ем диафильмы, проводим собра
ния, на которых говорим о своей 
работе. Но, иногда у  кружковцев 
появляется чувство неудовлетво
ренности от того, что танцы ыы 
готовим,, а выступать с ними 
приходится редко. Дирекция 
Дворца культуры не заботится 
также о том, чтобы у нас были 
костюмы, необходимые для по
становки танцев.

И еще плохо то, что нет у нгс 
репитиционной комнаты, стан
ков.

И. Пронин,
оператор.

Опыт профсоюзного актива не обобщался
Таков один из основных выво

дов, сделанных делегатами проф
союзной конференции завода, где 
директором т. Морозов.

Хотя работа завкома (предсе
датель т. Деев) признана удов
летворительной, упущений в дея
тельности заводской профсоюзной 
организации было много. Делега
ты критиковали завком за сла
бую работу постоянно действую

щих комиссий, за отсутствие 
помощи цеховому профсоюзному 
активу, в налаживании органи
зационной и массово-вослита- 
тельной работы. Особенно плохо 
работали инспекторы по охране 
труда.

На заводе немало хороших 
профсоюзных активистов: это
т. Левченко из цеха, где начальни
ком т. Тарасов, т. Дружинина из

заводской лаборатории, т. Черка
сов из цеха, где начальником 
т. Шикторов, казначей т. Перева
лов, общественный инспектор
т. Давлетбаев из цеха, где началь
ником т. Гаврилов, и многие дру
гие. Они могли бы поделиться 
опытом работы, но у завкома ру
ки не дошли организовать обмен 
опытом и учебу профактива.

Я

Волынская область. Регу
лярно проходят занятия в се
ти партийного просвещения 
при Иваничевской МТС. Ком
мунисты изучают политэконо
мию, труды классиков марк
сизма-ленинизма. Кружком 
по изучению истории КПСС 
руководит секретарь партий
ной организации МТС И. Н. 
Зуев.

На снимке: занятие круж
ка по изучению истории 
КПСС при Иваничевской 
МТС. Третий слева — пропа
гандист И. Н. Зуев.

СПОРТ
Первые соревнования по лыжам

Сегодня в 12 часов дня неда
леко от школы № 17 будет дан 
старт участникам лично-команд- 
ного первенства города по лыжам.

В соревнованиях примут уча

стие более двухсот лыжников, 
почти всех спортивных коллекти
вов города.

Дистанция для мужчин— 10 
километров, для женщин— 5.

Открытие стадионов
В поселке Майеке на стадионе 

«Строитель» сегодня состоится 
блиц-турнир по хоккею. Откры
ваются двери стадиона в Соцгоро-

де. С четырех часов на обоих ста
дионах будет организовано массо
вое катание на коньках.

Соревнования по боксу
18 декабря во Дворце культу

ры состоится матчевая встреча 
боксеров нашего города и област
ного центра. Это будет первое 
крупное соревнование по боксу в 
нашем городе. Цель встречи —  
проверить спортивно-тренерскую 
работу, выявить лучших боксе
ров, популяризировать боке в на
шем городе.

На днях будут проводиться

отборочные соревнования для 
создания в городов сборной коман
ды.

Долг каждого боксера сборной 
команды приложить максимум 
энергии и силы, быть достойным 
своих «противников» в едино
борстве.

К. Савицкий,

«судья по боксу цервой ка
тегории.

По следам наш их выступлений

„Эксплуатационники срывают 
график работ"

В ответ на заметку, опублнко- j  Факты задержки крана, необхо- 
ванную под таким названием в 1 димого монтажникам, действи-
нашей газете, т. Реймерс— глав
ный инженер завода, где дирек
тором т. Низяев, сообщает редак
ции:

только имели место. В настоящее 
время двухсоттонный кран мак? 
симально используется на монта
же блока №  124.



но в о с т и н̂ а у к и 

и техники
Полуавтоматическая линия 

в термическом цехе

В термическом це
хе Челябинского 
тракторного завода 
пущена в эксплуата
цию полуавтоматиче
ская линия для циа
нирования деталей.

Цианирование — 
это такой процесс 
термической обра
ботки, при котором 
поверхности изделий 
насыщаются азотом 
и углеродом для уве
личения их твердо 
сги и износоустойчи 
вооти. Благодаря 
применению автома
тики процесс терми
ческой обработки 
значительно ускорен.
Главным преимуще
ством нового технологического 
процесса является совмеще
ние операций цианирования 
и последующей закалки в 
щелочной среде.

Новый процесс обеспечива
ет значительное улучшение 
чистоты поверхности деталей. 
Общий цикл термической об
работки сокращается в 5—8 
раз.

Линия оснащена целым 
рядом автоматических прибо
ров и устройств, обслуживает 
ее один человек.

Новая линия спроектирова
на группой работников заво
да под руководством инжене
ра М. Л. Гребенникова.

На снимке: общий вид по
луавтоматической линии.

Новый медицинский прибор
Медицинские работники для 

измерения кровяного давле
ния применяют простейший 
аппарат Рива-Рочи.

Группа сотрудников Иркут
ского медицинского институ
та под руководством профес
сора В. Добычина сконструи
ровала новый интересный при
бор — биофон. Этот аппарат, 
напоминающий патефон, снаб
жен чувствительным приемни
ком, радиоусилителем и вос
производителем. Такое устрой
ство позволяет прослушивать 
□улье и тоны сердца одного

человека одновременно боль
шой группой врачей. Преиму
щество его состоит еще и в 
том, что прослушивать пульс 
и сердце можно не только у 
человека, находящегося в ка
бинете врача, но и на боль
шом расстоянии, даже под во
дой.

Новый прибор, одобренный 
Министерством здравоохране
ния СССР, с успехом может 
быть применен для измерения 
кровяного давления и часто
ты пульса во время хирурги
ческих операций.

В доли секунды
В Ленинградском отделении 

Института автоматики и теле
механики создана новая ори
гинальная установка для те
леуправления и телесигнали
зации.

Перед нами небольшой 
пульт и два релейных штати
ва. С их помощью по прово
дам или по радио можно уп
равлять на далеком расстоя
нии любыми объектами, будь 
то турбина или масляные 
выключатели ГЭС, энергети
ческие подстанции и различ
ные промышленные агрегаты. 
Телесигнал этой установки 
можно передать за 0,2 секун
ды вместо 2—9 секунд, как 
это происходит на существую
щих и действующих телесисте- 
мах. Новая установка, полу
чившая название «сменно-ка
чественной, кодовой*, очень

удобна в эксплуатации. Так, 
например, передачу сигналов 
можно производить по занято
му телефонному каналу. Або
нент даже не будет подозре
вать, что его разговор был 
прзрван на дееялле доли се
кунды-.

Новая установка не будет 
«ошибаться», гарантирует от 
посылки лажных сигналов, на
дежна в работе.

Специалисты института про
должают поиски новейших
способов телеуправления на 
далеком расстоянии. Уже раз
работана система, позволяю
щая еще больше сократить
время прохождения телесигна
лов, Передача будет происхо
дить почти в сто раз быстрее, 
чем в некоторых действую
щих системах.

И. Мороз.

Сборник материалов 
d o  обмену опытом

На строительстве вышел пер
вый номер журнала «Сборник 
материалов по обмену опытом».

Передовая статья журнала по
священа сборному железобетону.

В сборнике выступает и делит
ся опытом строительства завода 
железобетонных изделий стар
ший прораб т. Тер-Степанян. 
Инженер т. Муфтаков напечатал 
статью «Бетонирование фунда
ментов под оборудование при по
мощи передвижных металличе
ских мостов», инженер Бенеясон 
выступил со статьей «Изготовле
ние крупных стеновых блоков ж  
нового сырья с применением пе

редовой техники». Опытом орга
низации штукатурных работ в 
зимних условиях поделились ин
женеры жилищно-строительного 
района тт. Марьясин и Тарато- 
рин. О сушке древесины в пет- 
ролатуме рассказали на страни
цах сборника инженеры тт. 
Карабанов и Дробах.

Сборник материалов по обмену 
опытом окажет большую помощь 
инженерно-техническим работни
кам в распространении передо
вого опыта на строительстве.

Сборник решено выпускать 
четыре раза в год, тиражом 200 
.-(Еземпляров,

Ускорить создание индустриальной 
базы строительства

Когда идешь по строительной 
площадке завода крупных стено
вых шлакоблоков, примостив
шейся рядом с теплоэлектроцент
ралью, первое впечатление, ко
торое складывается, —  это что 
дело здесь близится к концу. 
Отчетливо вырисовываются кон
туры главного корпуса завода, 
различных пристроек в  нему. 
Значительная и трудоемкая рабо
та проделала коллективом участ
ка т. Игнашина. Достаточно ска
зать, что за сравнительно не
большое время ими в полигонных 
условиях изготовлено и смонти
ровано более 2 тысяч кубометров 

I железобетонных конструкций:
| колонн, подкрановых балок, ферм.
I Выполнен и немалый объем кир- 
! пичной кладки.
j И все же, когда знакомишься 
I с положением дел на этой строй

ке поближе, становится ясным, 
что работы здесь еще очень мно
го, хотя первоначальный срок 
ввода в эксплуатацию завода в 
IV квартале этого года уже на 
исходе.

Нет надобности сейчас гово
рить о причинах, которые за
держали строительство завода на 
первом его этапе. Но и сейчас в 
ходе его сооружения много не
достатков, свидетельствующих о 
том, что важный объект не поль
зуется достаточным вниманием со 
стороны руководителей строи
тельства и 3-го района, и об этом 
поговорить следует.

Наиболее близки к заверше
нию строительные работы в фор 
мовочном цехе. Ускорение их по
зволило бы уже в ближайшее 
время использовать большие про
изводственные площади цеха для 
изготовления блоков по времен
ной технологической схеме. Но 
выполнение небольшого объема 
работ наталкивается на серьез
ные препятствия.

Много шло разговоров об утеп
лении цеха. Среди других дел 
нужно выполнить 8 .000  квад
ратных метров асфальтовой 
стяжки. При имеющейся на объ
екте рабочей силе, все это можно 
было бы сделать за две недели. 
Но, несмотря на соседство строи
тельной площадки с асфальтобе
тонным заводом, асфальт подают 
сюда, вопреки имеющейся дого
воренности, далеко не каждый 
день, по 8— 10 тонн вместо тре
бующихся 20 и, как правило, 
уже в конце рабочего дня. В ито
ге, уже без малого три месяца 
ведется устройство стяжки.

Для дачи тепла в цех требует
ся также 400 кубических метров 
железобетона, третий месяц он 
включается в план бетониой кон
торе (начальник т . Зайцев), а на 
площадке не получено его еще 
ни одного кубометра. Не завезено 
на объект и стекло.

Задержались и сами строители

с подводом теплотрассы к заво
ду. Есть вариант временной схе
мы подачи тепла в формовочный 
цех. Уже смонтированы паропро
воды, но строительно-монтажное 
управление № 15 задерживает 
опрессовку коммуникаций.

А все это вместе взятое задер
жит выполнение другой трудоем
кой работы —  устройства около 
4 тысяч квадратных метров мо
заичных полов из мраморной 
крошки.

Если серьезные недостатки 
имеются в завершении строитель
ных работ, то с монтажом обору
дования дело обстоит еще хуже: 
он, по-существу, и не начинался. 
Одних только мостовых кранов 
должно быть установлено 8 в 
формовочном цехе и 6— на скла
де готовых изделий. Но их нет 
еще не только на строительной 
площадке, но и... на базе, вер
нее— есть всего один кран из 
четырнадцати.

Значительный объем работ 
предстоит выполнить здесь 
СМУ-15. Отчасти монтажников 
задержали строители. Но сейчас 
многое уже можно делать, а мон
тажников на площадке не видно. 
Уже давно можно было начать 
установку металлоконструкций 
наклонной транспортерной гале
реи. В смесительном отделении 
можно уже монтировать элевато
ры, бегуны, но это оборудование 
даже не завезено на площадку.

* * *
Неудовлетворительными тем

пами ведется строительство заво
да железобетонных изделий.

Прежде чем возводить стены  
здания, строители обычно про

держат строителей в полном не
ведении относительно технологи
ческого оборудования завода. Нет 
документации на фундаменты под 
оборудование, и эта работа от
кладывается на неопределенный 
срок, а вместе с тем все дальше 
и дальше отодвигается ввод в 
действие этого завода.

На территории базы оборудо
вания строители 2-го района со
оружают еще один объект строи
тельной индустрии— завод нор
мальных шлакоблоков. На этом 
объекте работы приостановлены.

Одной из причин создавшегося 
положения является отсутствие 
технической документации на 
подземные коммуникации. Проект 
на водопровод и канализацию, 
составленный сантехническим 
отделом «Оргстройпроекта», сей
час заново пересматривается и, 
когда будет выдан строителям—  
неизвестно. Нет проекта на 
транспортную схему выдачи шла
коблоков. Не решены вопросы 
подводки электросиловых и осве
тительных линий, автоматики.

Удивляет отношение к этому 
объекту монтажников управле
ния, где начальником т. Сви- 
цын. Они должны монтировать 
здесь силосные банки (для це
мента и извести). Строительная 
часть этих банок закончена еще 
в августе, а монтажники до сих 
пор не приступили к работе. Не 
ведется монтаж каркаса смеси- 

j тельного отделения.
| В большом долгу перед строи
телями завода главпая контора 

| подсобных предприятий, которая 
| задержала изготовление прогонов. 
Пока не будут установлены про- 

! гоны, строители не имеют воз-
кладывают подземные коммунн- | можности закрыть цех и работать, 
кации. Строители завода железо-
оетонных конструкции лишены 
возможности следовать этому 
правилу. Здесь получилось наобо
рот. Уже смонтирован каркас ос
новного корнуса, ведется кирпич
ная кладка стен, сооружается 
кровля, а к водопроводным и ка
нализационным сетям еще не 
приступали. Больше того— на пе
реднем плане этих работ не пред
видится.

Одна за другой летят с площад
ки телефонограммы по адресу: 
« Оргстройпроект, сантехнический 
отдел». Содержание их сводится 
к одному: ждем чертежи на во
допровод и канализацию. И, хотя 
подобные сигналы поступают в 
проектную организацию уже бо
лее полугода, проектировщики 
упорно молчат. Это молчание до
рого обойдется строителям. Тран
шеи под водопроводные и кана
лизационные сети придется ко-

* * *
Велика потребность жилищно

го и промышленного строитель
ства в сборных элементах. Труд
но сейчас найти строительный 
коллектив, который не занимал
ся бы изготовлением сборных же
лезобетонных и бетонных бло
ков. В большинстве, своем эти 
блоки изготовляются на откры
тых стендах. Доставка. бетонной 
массы на полигоны, электропро
грев в зимних условиях обходит
ся слишком дорого и поэтому 
себестоимость сборных элементов 
велика. Пора отказаться от та
ких затрат, отказаться от «ж и
вопырок», как метко называют 
строители всякого рода времен
ные производственные точки.

Заводы железобетонных изде
лий, крупномерных и нормаль
ных шлакоблоков крайне необхо
димы строительству и быстрей
ший ввод их в действие —  дело

- я

пать в зимних условиях при ; первостепенной важности для 
большом промерзании грунта, всего строительного коллектива, 
что, конечно, потребует больших Нельзя мириться с положением, 
дополнительных затрат. которое создалось сейчас на стро-

Проектировщики до сих пор ительстве этих объектов.#     ------

МОСКВА. Металлурги завода 
«Серп и молот» готовят достой
ную встречу X X  съезду КПСС. 
На предприятии внедряется но
вая техника, совершенствуется 
технология. На мартеновских пе
чах внедрены термостойкие сво
ды, комплексная автоматика, ис
пользуется кислород для ускоре
ния выплавки металла. В листо
прокатном цехе пущена новая вы
сокопроизводитэльная рОликозая 
печь. По сравнению с прежней 
печью производительность ее в 
два раза больше.

На снимке: новая роликовая’ 
печь в листопрокатном цехе за
вода.



Письма в редакцию

Когда прекратятся 
мои мытарства

Я  с 1952 года работала на 
теплоэлектроцентрали Л1? 1 в
должности экономиста планового 
отдела. Не имела не только каких- 
либо взысканий, но и замечаний 
по работе. В августе 1955 года 
мой непосредственный началь
ник, т. Миркин, ушел в отпуск, 
его замещал т. Милованов. Как-то 
у нас зашел разговор о предстоя
щем сокращении штатов и т. 
Милованов заявил: «Это все в 
моих руках, что захочу, то и сде
лаю». И действительно приказом 
по ТЭЦ К» 1 за X» 326 я была 
уволена по мотивам сокращения 
штатов, хотя фактически моя 
должность не сокращалась. Меня 
направили в «Востокэнергомон- 
таж» без всякой договоренности, 
и там я оказалась ненужной. На 
мое место был принят молодой 
специалист т. Данилова, прие
хавшая из института. Тов. Дани
лова просила ее перевести на ра
боту непосредственно в цех, но 
ее просьбу не удовлетворили.

Дважды я ездила в областной 
центр к руководителю энергоуп
равления т. Агаеву, который 
дважды звонил директору ТЭЦ1 
№  1, чтобы меня оставили на 
прежнем месте, а молодого спе
циалиста, по ее желанию, напра
вили в цех. Указания т. Агаева 
не были выполнены.

Тогда я подала заявление в 
расценочно-конфликтную комис-

О т  р е д а к ц и и :

сию и приложила справку о моей 
беременности. Комиссия нашла 
действия администрации пра
вильными.

Приказ директора ТЭЦ о моем 
увольнении и решение РКК по 
этому вопросу я обжаловала 
президиум ЦК профсоюза работ
ников электростанций, который, 
рассмотрев мое заявление, отме
нил решение РКК и предложил 
администрации ТЭЦ восстановить 
меня на работу.

Дело 25 ноября 1955 года рас
сматривалось в народном суде, 
который принял решение о вос
становлении меня на работу в 
прежней должности и об оплате 
мне за 20 дней вынужденного 
прогула. По ходатайству замести
теля прокурора в частном опреде
лении было указано, что оплату 
моего выпужденного прогула 
произвести за счет виновных.

Администрация теплоэлектро
централи не сочла необходимым 
выполнить и решение народного 
суда.

Второго декабря администра
ция ТЭЦ издала новый приказ, 
за №  421, в котором указано, что 
в порядке трудоустройства меня 
направляют в отдел кадров на 
должность инспектора с более 
низкой зарплатой, чем я получала 
прежде, на что я не согласна.

А. Дятлова.

Комбайн чехословацкого производства. Он оборудован приспо
соблением для уборки полегших посевов.

Фсто Чехословацкого телеграфного агентства.

П О Л О Ж Е Н И Е  НА К И П Р Е

Как выяснил представитель 
редакции, администрация ТЭЦ 
действительно допустила ряд 
ошибок. Прежде всего, при рас
смотрении вопроса о т. Дятловой 
был обойден инспектор ЦК Сою
за. Администрация вынуждена 
была изменять несколько раз 
изданные ею же приказы, что го
ворит о несерьезном подходе к де
лу. Отстаивая «честь мундира», 
администрация не хочет призна
вать ни указаний президиума 
ЦК Союза, ни решения народно
го суда. Профсоюзная организа
ция и возглавляющий ее предсе
датель завкома т. Мельников в 
этом случае не выполнили своей 
роли, и не только не встали на 
защиту прав т. Дятловой, но по- 
существу, пошли на поводу у 
администрации.

К сожалению, примеры нечут
кого отношения к женщинам ка 
теплоэлектроцентрали не еди
ничны.

j В день проверки, в кабинет сек
ретаря парторганизации т. Сель
ского пришла с жалобой мо
лодая женщина, нормировщица 
т. Решетова. В свое время она 
была активной общественницей, 
работала секретарем комсомоль
ской организации. Теперь, когда 
она вышла замуж и у нее появил
ся ребенок, отношение к ней из
менилось. Ей предлагают перейти 
в разнорабочие, ведут разговор о 
том, что она должна освободить 
квартиру.

Невнимательно отнеслись на 
ТЭЦ и к молодой матери— сотруд
нице бухгалтерии т. Скороходо
вой.

Партийной организации тепло
электроцентрали следует серьез
но приглядеться к тому, как 
профсоюзная организация осу 
ществляет контроль за выполне
нием существующих законов 
о труде.

ЛОНДОН. (ТАСС). По сообще
ниям печати, английские власти 
на Кипре после введения на ост
рове чрезвычайного положения 
усиливают репрессии против мест
ных жителей, требующих предо
ставления населению Кипра пра
ва на самоопределение. По заяв
лению министра колоний Лен- 
нокс-Войда, в концлагери острова 
заключено 135 киприотов. В Па
фосе (западной побережье Кипра) 
английский суд на днях пригово
рил 15-летнего учащегося Демет
риуса к телесному наказанию 
хлыстом за участие в собрании 
протеста против смертного при
говора одному из участников на
ционально-освободительного дви
жения. В Никозии английские 
войска вчера окружили греческие 
кварталы города, разыскивая уча
стников нападений на англий
ских солдат.

Как известно, английские вла
сти отказываются удовлетворить 
требования киприотов о прзве на 
самоопределение, ссылаясь на то, 
что Кипр является «стратегиче

ски важной военной базой».
Население Кипра продолжает 

выступать против иностранных 
военных баз на территории остро
ва, за удовлетворение своих на
циональных чаяний. На днях в 
Никозии состоялась манифеста
ция под лозунгами протеста про
тив английского господства над 
Кипром. Вчера около 300 демонст
рантов прошли по улицам Лима
сола с лозунгами: «Мы требуем, 
чтобы нам предоставили право 
самим определять свою судьбу, 
без всяких условий и без военных 
баз!».

ПАРИЖ. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс из 
Никозии, находящийся там ми
нистр авиации Англии Де л’Айл 
Энд Дадли заявил, что «Кипр 
является для военно-воздушных 
сил Англии более важной базой, 
чем когда-либо раньше». Ми
нистр заявил также, что военно- 
воздушная база близ города Ли
масол «должна играть важную 
роль в сети военно-воздушных 
баз на Среднем Востоке».

Недовольство в кругах конгресса 
США политикой Даллеса

Бездушное отношение к 
людям

В июне этого года правление 
артели «Труд» (в  то время пред
седателем был т. Поносов) уволи
ло меня с работы, нарушив этим 
устав артели. Суд восстановил 
меня на работе и присудил упла
тить деньги за вынужденный 
прогул.

Сразу, как только мне нужно 
было приступить к работе, прав
ление артели послало меня в под
шефный колхоз, где я честно про
работал положенное время. Но, 
когда возвратился из колхоза, мне, 
часовому мастеру, не нашлось j 
места в артели. Бывший замести
тель председателя Смальчук не 
изменил отношение ко мне. Он не

дал мне работать на моем месте, в 
часовой мастерской, которая рас
положена в магазине № 1.

Пять месяцев я фактически йе 
работаю. Первый раз мне уплати
ли за вынужденный прогул за 
счёт организации, хотя виновато в 
этом правление. Сейчас я не ра
ботаю из-за заместителя председа
теля правления Смальчука, кото
рый, попирая советские законы, 
бездушно относится к  людям.

Сейчас к руководству артели 
пришел т. Попов. Надеюсь, он 
предоставит мне работу.

Е. Романов,
часовой мастер.

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). В кругах 
американского конгресса выража
ют недовольство тем фактом, что 
открытое выступление американ
ской дипломатии в поддержку 
колониализма (имеется в виду 
коммюнике Даллес-Кунья, в кото
ром США заявили о своей под
держке португальских колоний в 
Индии) разоблачило подлинные 
цели американской политики в 
странах Азии и Африки и вызва
ло в них широкую волну возму
щения. Как сообщил сегодня из 
Форт-Уэйна корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс, член палаты 
представителей Адам Поуэлл зая
вил представителям печати, что 
он будет требовать снятия Джона 
Фостера Даллеса с поста государ

ственного секретаря. Поуэлл ска
зал, что Даллес «стал бесполезен» 
после того, как он поддержал 
Португалию в ее намерении со
хранить колонию Гоа в ущерб ин
тересам Индии.

«Даллес, — сказал Поуэлл, — 
сделал ошибку, поддержав Порту
галию в этом вопросе в то время, 
когда советский премьер Булга
нин совершал поездку по Индии. 
Это привело к тому, что в Индии 
создалась значительная угроза» 
для позиций американской дипло
матии.

Поуэлл заявил, что он напра
вит президенту письмо, в кото
ром потребует устранения Далле
са е поста государственного се
кретаря.

Рост промышленного 
производства 

Югославии
БЕЛГРАД. (ТАСС). Газета 

«Борба» сообщает, что за десять 
месяцев промышленное производ
ство Югославии возросло по срав
нению с тем же периодом прош
лого года на 18 процентов. Эго до
стигнуто, главным образом, за 
счет улучшения использования 
существующих производственных 
мощностей, лучшего снабжения 
сырьем и пуска в эксплуатацию 
новых объектов.

Выпуск продукции химической 
промышленности вырос за этот 
период на 38 процентов, электро
технической—на 32 процента,
энергетической—на 28 процентов. 
Добыча угля возросла на 15 про
центов. Предполагается, что до 
конца года она достигнет 15 мил
лионов тонн. Объем производства 
в других отраслях промышленно
сти также увеличился по сравне
нию с прошлым годом.

Турецко-иракские 
провокации 

на границах Сирии
БЕЙРУТ. (ТАСС). Как переда

ет корреспондент газеты «Ад-Ди
ар» из Дамаска, штаб погранич
ных войск сообщил сирийским 
властям, что 7 декабря иракские 
и турецкие самолеты вторглись в 
воздушное пространство Сирии и 
продолжительное время летали 
над сирийской территорией.

По мнению сирийских кругов, 
эти провокационные акты имеют 
целью оказать давление на Си
рию с целью заставить ее прим
кнуть к Багдадскому пакту.

ОТСТАВКА ЭТТЛИ С ПОСТА ЛИДЕРА ЛЕЙБОРИСТСКОЙ ПАРТИИ
ЛОНДОН. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Рейтер, лидер 
лейбористской партии Клемент

Эттли подал в отставку с этого 
поста, котороый он занимал в 
течение 20 лег.

Арест в ГДР группы 
агентов 

западноберлинской 
шпионской организации

БЕРЛИН. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение мини
стерства государственной безо
пасности Германской Демократи
ческой Республики, в котором Го
ворится, что за последнее врзмя 
арестован ряд агентов западно- 
берлинской шпионской . организа
ции т. н. «группы борьбы против 
бесчеловечности». Арестованные 
занимались преступной подрыв
ной деятельностью против Гер
манской Демократической Респуб
лики. Среди арестованных Эвальд 
Янтке, поставлявший шпионско
му центру сведения о предприя
тиях ГДР, и Альфред Хольц.

ИЗВЕЩЕНИр

Партбиблиотека ГК КПСС из
вещает, что лекции, читаемые в 
помощь самостоятельно изучаю
щим марксистско-ленинскую те
орию (согласно абонемента) пере
носятся со среды на четверг. Оче
редные лекции по темам «Идео
логические основы марксистской 
партии» (лектор Каплун С. Б.), 
«Ленинский план построения 
социализма в СССР» (лектор Ро
манов П. М.), «Капитал и приба
вочная стоимость» (лектор Мак
симов Ю. И.) состоятся в четверг 
15 декабря 1955 года.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Кинотеатр «Победа»
11 декабря 

«КРОВАВАЯ ДОРОГА»
Сеансы: 12 -50 , 2 -40 , 4 -30, 

6 -20 , 8 -10 , 10 часов.
Утром для детей «ГАВР0Ш». 

Начало в 11 часов.
12 декабря

«КРАСНОЕ И ЧЕРНОЕ» И-я 
серия. Сеансы: 11, 12-50 , 
2 -4 0 , 4 -30  ,6 -30 , 8 -3 0 , 10-30 .

Кинотеатр поселка Майска
С 12 декабря французский 

кинофильм «ТЕРЕЗА РАКЕН»
Сеансы: 11, 13, 15, 17, 19, 

21 час.

Во всех почтовых отделениях

продолжается подписка на 
городскую газету

„ Знамя коммунизма"
на 1956 год.

t
Подписная цена на год 23 р. 40 к., на шесть месяцев 1 1 р .  

70 к.

Чернов Вадим Григорьевич, 
проживающий в Соцгороде, квар
тал 47, дом № 8, квартира 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Черновой Ниной Михай

ловной, проживающей в Иркут
ской обл., г. Черемхово, конторе 
заготзерно.

Деле будет рассматриваться в 
нарсуде г. Черемхово.
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